
シネマ通り植栽修景社会実験 概要報告

１．概要
シネマ通りの魅力を高め、七日町大通りや山形山寺線における将来的な道路構造再編、山形銀行本店の

再開発や粋七事業との連携によるまちなかの回遊性向上を図るとともに、まちなかにおいて官民連携によ
り緑を創出するモデルケースとして、沿道事業者による有効な歩道空間の利活用方法を検討することを目
的とし、植栽やテーブル・イスを配置した。

〇実施日時
・令和5年10月4日（水）～11月30日（木）
・期間中常設

令和５年度

P１

２．沿道店舗の関わり
沿道の10店舗が、毎日の水やり等の植栽管理を実施した。
沿道事業者へのヒアリングにより、植栽配置による沿道景観の向上やテーブル・イスの配置による飲

食場所の創出といった効果を確認できた。
管理に対しても積極的な意見を確認できた。一方で、冬季の管理への不安が指摘された。また、イル

ミネーションとの連携についてのご意見も見られた。
社会実験後も継続して植栽等を配置している。

設置場所及び協力店舗の位置

店舗名 意見

事業者１

・すごくきれい。みんな見ていく。
・ヤマボウシと紅葉する木がすごくいい
・樹木の名前がわかると良い。
・コキアの赤も綺麗。
・管理負担は問題ない。

事業者２
・すごく景観が良くなった。
・冬の継続は難しいかなと思っている。
・管理負担は問題ない。

事業者３

・見た目がすごく良くなった
・木の名前がわかるといい
・水やりは負担ではない。近隣店舗の方がが水やりをしてくれている時もある。
・テーブルとイスはたばこを吸う人がよく使っている。（悪い印象ではない。）

事業者４

・すごく良い取組。
・お客さんからも好評。
・テーブルとイスも使われている。プリンを食べている人をみかける。
・管理も負担ではない。
・冬季はマロニエの下に置けば雪も避けられるのではないか。

事業者５

・コキアを置いていくと良いと思う。赤くなると美しい。
・冬季について、雪は消雪道路により大丈夫だが寒さが心配。
・冬季はイルミネーションを行うので、それと合わせてなにかできるアイデアがあると
良い。

・冬も今後やっていけるか試してよいのではないか。

事業者６
・目の前に設置してもらったテーブル・イスを使ってプリンを食べている人がいる。大
変ありがたい。

〇ヒアリングでのご意見



〇今後の方向性
・シネマ通りにおける植栽やテーブルの充実
・七日町大通り等近隣への横展開

４．ビジターアンケート調査（回答者数１７件）

〇良いと思う要素（有効回答11件）〇全体的な風景について（有効回答17件）

P２

５．得られた知見と今後の方向性及び課題

〇得られた知見
・植栽の配置によりシネマ通りの街路景観向上を図ることができた。
・より多くの植栽を望む声が聞かれた。
・取組に賛同する沿道事業者により、植栽の管理が実施され、継続性に期待を持てる。
・キッチンカー等コンテンツによる道路空間利活用ニーズが高い。

〇今後の取組に向けた課題
・シネマ通りにおける道路空間の多様な利活用推進や、粋七と連続した街路景観形成に向けた検
討が必要となる。

〇樹木の量について（有効回答17件）〇樹木の高さについて（有効回答16件）

〇今後期待すること（有効回答17件）


